

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

DIPLOMATIE / CÔTE D'IVOIRE-SUISSE L'AMBASSADEUR ANNE LUGON-MOULIN FAIT SES ADIEUX À ALASSANE OUATTARA

L'ambassadeur de la Confédération Suisse en Côte d'Ivoire, Mme Anne Lugon-Moulin, en fin de mission en Côte d'Ivoire, a fait ses adieux et ses civilités au Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau, le jeudi 11 juillet 2024. Elle en a profité pour faire, avec lui, le point de la coopération ivoiro-suisse au cours d'un entretien. La diplomate a relevé le « dynamisme » de la Côte d'Ivoire « qui est aujourd'hui un hub économique régional important, et un facteur de stabilité sous-régionale et même continentale ».



soirinfo

COOPÉRATION PARLEMENTAIRE IVOIRO-FRANÇAISE : KANDIA CAMARA S'ENGAGE À RENFORCER LES LIENS ENTRE LES DEUX PAYS

Les délégations des Sénats ivoirien et français, conduites respectivement par les présidents Kandia Kamissoko Camara et Gérard Larcher, ont eu un entretien bilatéral, le jeudi 11 juillet 2024, au Palais du Luxembourg-Paris en France, marquant un jalon important dans les relations de coopération entre les deux Institutions, mais également entre les deux pays. Selon nos sources, la présidente du Sénat de Côte d'Ivoire, Kandia Camara, a profité de cette occasion pour adresser une invitation à son homologue français à prendre part au prochain Colloque international des Sénats d'Afrique, qui se tiendra bientôt à Yamoussoukro, capitale politique ivoirienne.



Le PATRIOTE

PRÉVENTION ET GESTION DES CONFLITS : LE MÉDIATEUR DE LA RÉPUBLIQUE INSTALLE SON DÉLÉGUÉ DANS L'AGNEBY-TIASSA

L'institution le médiateur de la République continue de tisser sa toile à travers le pays. Ainsi, le président Adama Toungara a procédé, hier, jeudi 11 juillet 2024, à l'installation de son délégué dans la région de l'Agneby-Tiassa, en la personne de Mme Koffi Ahou Marie Chantal épouse Kouamé. Ce, devant les autorités préfectorales, coutumières, religieuses et les populations. Selon lui, depuis 2017, l'organe national de médiation a amorcé un processus de décentralisation de ses services dans l'objectif de couvrir toutes les régions d'un bureau local. « La cérémonie d'installation de ce jour permettra une prise en charge plus efficace des préoccupations des populations des départements d'Agboville, de Sikensi, de Taabo et de Tiassalé en matière administrative et de cohésion sociale », a indiqué le président Adama Toungara.

LUTTE CONTRE L'ORPAILLAGE ILLÉGAL, INSÉCURITÉ ROUTIÈRE : TOUT SAVOIR SUR LA DERNIÈRE RÉUNION DU CNS

Une réunion du Conseil National de Sécurité (CNS) s'est tenue, ce jeudi 11 juillet 2024, au Palais de la Présidence de la République, sous la présidence de Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République. À la suite de la présentation du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le Conseil National de Sécurité, note, avec satisfaction, que la situation sécuritaire générale continue d'être stable, sur l'ensemble du territoire national. Ce bilan satisfaisant traduit l'efficacité des nombreuses opérations de sécurisation, régulièrement menées dans notre pays. À ce titre, le CNS se félicite des excellents résultats enregistrés dans le cadre de la lutte contre l'orpaillage illégal en Côte d'Ivoire.

LIBERIA : LA CÔTE D'IVOIRE REMET 280 PASSEPORTS AUX EX-RÉFUGIÉS IVOIRIENS

Les Autorités ivoiriennes et libériennes ont procédé, ce mercredi 10 juillet 2024, au Monrovia City Hall de Monrovia au Liberia, à la remise officielle de deux cent quatre-vingts passeports à des ex-réfugiés ivoiriens ayant volontairement fait le choix de s'établir au Liberia. C'est donc pour les accompagner dans leur choix et pour une meilleure intégration dans le tissu social libérien que le Gouvernement de Côte d'Ivoire, avec à sa tête le Président Alassane Ouattara, a consenti à envoyer une mission au Liberia afin de procéder à la remise de ces passeports au cours d'une cérémonie solennelle qui a réuni des Ministères et structures techniques en charges des questions migratoires du Liberia et le Bureau du Haut-Commissariat des Nations Unis pour les Réfugiés au Liberia.

Economie 

COMMÉMORATION DE LA JOURNÉE AFRICAINE DE LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : BEUGRÉ MAMBÉ RELÈVE « L'ÉVIDENTE NÉCESSITÉ DE PROTÉGER LE LANCEUR D'ALERTE »

La Côte d'Ivoire a commémoré, hier, jeudi 11 juillet 2024, à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau, la Journée africaine de lutte contre la corruption (JALC), célébrée tous les 11 juillet. En tant que patron de la cérémonie, le Premier Ministre Robert Beugré Mambé a rappelé l'engagement de l'État à lutter contre les crimes économiques en général, et la corruption en particulier. Pour lui, en faisant du « Mécanisme de protection efficace des lanceurs d'alertes : outil essentiel dans la lutte contre la corruption », le thème central de cette commémoration, l'Union africaine, dans son rôle de défenseur des droits humains, trace un cadre idéal de réflexion et de partage d'expériences diverses, pour une coordination des actions dans les différents pays. Le Chef du Gouvernement a par ailleurs relevé « l'évidente nécessité de protéger le lanceur d'alerte ».

2E SESSION ORDINAIRE 2024 DU CONSEIL DES MINISTRES : ADAMA COULIBALY SE FÉLICITE DE LA DYNAMIQUE ÉCONOMIQUE AU SEIN DE L'UEMOA

Le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a présidé, le jeudi 11 juillet 2024, à Ouagadougou, capitale du Burkina Faso, la 2e session 2024 du Conseil des ministres de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA). A l'occasion, Adama Coulibaly, par ailleurs président de cet organisme de l'Union, a salué la dynamique économique au sein de l'espace communautaire. Selon nos sources, avant d'adresser ce satisfécit à ses pairs, l'argentier ivoirien a mis en avant les performances macroéconomiques enregistrées au premier trimestre 2024 au sein de l'Union. En effet, a-t-il indiqué, les indicateurs macroéconomiques de la zone au cours de cette période laissent apparaître des motifs de satisfaction.

ÉCHANGES COMMERCIAUX ET INVESTISSEMENTS : LA CÔTE D'IVOIRE ET LES USA PASSENT UN DEAL

Une étape significative dans le cadre des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et les États Unis d'Amérique. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, et des émissaires des États-Unis, notamment l'ambassadrice Jessica Ba Davis et le secrétaire adjoint du Département du Commerce, Arun Venkataraman, ont procédé, hier, jeudi 11 juillet 2024, à Abidjan, à la signature de Partenariat commercial et d'investissement entre les États-Unis et la Côte d'Ivoire. Cet acte marque une étape importante de la coopération économique entre les deux pays selon Dr Souleymane Diarrassouba. « Ce protocole d'accord nous offre un cadre pour booster les échanges commerciaux dans nos deux pays », a-t-il déclaré au terme des échanges.



EAU POTABLE POUR TOUS : LA BANQUE MONDIALE ET DES PARTENAIRES PRÊTS À FINANCER LE PROGRAMME IVOIRIEN

L'accès sécurisé à l'eau pour tous est le 6e Objectif de développement durable (ODD). Pour l'atteindre, la Côte d'Ivoire peut compter sur ses partenaires techniques et financiers. Notamment la Banque mondiale, la Banque africaine de développement (BAD), la Banque islamique de développement (BID), l'Agence française de développement (AFD). En effet, au sortir d'une table ronde, le 9 juillet 2024, à Abidjan, ces partenaires se sont dit favorables à travailler en synergie pour aider la Côte d'Ivoire à atteindre l'objectif d'accès sécurisé à l'eau pour tous. La rencontre a mobilisé le Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité ; le Ministère des Eaux et forêts et celui de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Le ministre en charge de l'Hydraulique, Bouaké Fofana, a fait remarquer que le Gouvernement a travaillé sur un programme qui permet de se projeter sur 11 ans.



RÉDUCTION DE LA CONSOMMATION D'ÉLECTRICITÉ : LAMPES ÉLECTRIQUES, CLIMATISEURS ET RÉFRIGÉRATEURS CONCERNÉS PAR UNE MESURE

Le Ministère des Mines, de l'Énergie et du Pétrole, par le truchement de la Direction générale de l'Énergie, a organisé, le jeudi 11 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, un atelier de renforcement des capacités aux nouvelles procédures administratives d'importation des appareils électroménagers. Lors de la cérémonie inaugurale, le directeur général de l'Énergie, Ehouman Kalifa, a fait savoir que cette activité visait à inculquer les bonnes pratiques aux acteurs du secteur et à informer les populations sur les attitudes à tenir pour réduire leur consommation d'électricité. Il a donc été question, d'emblée, de présenter les produits soumis à l'étiquetage énergétique aux importateurs. Ce sont les lampes électriques, les climatiseurs et les réfrigérateurs.

Société



RTI : JEAN MARTIAL ADOU DG PAR INTÉRIM

L'information a été confirmée ! Jean-Martial Adou, directeur de cabinet du Ministère de la Communication, est le nouveau directeur général de la RTI (Radiodiffusion télévision ivoirienne). Il assurera ainsi l'intérim de Fausséni Dembéle relevé de ses fonctions, le 10 juillet dernier. Jean Martial Adou, jusqu'alors directeur de cabinet du ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, prend ainsi les rênes de la RTI, la télévision nationale de Côte d'Ivoire, en tant que directeur général intérimaire. Cela, conformément aux recommandations du conseil des ministres de la veille qui demandait, au Conseil d'administration de la télévision et radio à capitaux publics, de désigner un DG par intérim. La cérémonie de passation des charges a eu lieu, dans la matinée du jeudi 11 juillet 2024, dans les locaux de la télévision à Abidjan-Cocody, entre le DG par intérim et le sortant.

CONSEIL COTON-ANACARDE : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL PAR INTÉRIM CONNU

Le Conseil d'administration du Conseil du coton et de l'anacarde s'est réuni de façon extraordinaire, hier, jeudi 11 juillet 2024, sous convocation de son président, au 23e étage de l'immeuble Caistab à Abidjan-Plateau, à l'effet de procéder à la désignation du nouveau directeur général dudit Conseil, conformément aux textes en vigueur. A l'issue des concertations, les administrateurs ont désigné à l'unanimité, Mamadou Berté comme directeur général par intérim du Conseil coton-anacarde.

LEMANDAT

DON DE SANG : LE DG DU CNTS PRÉSENTE LES AVANTAGES POUR LES DONNEURS

Le directeur général du Centre national de transfusion sanguine (CNTS), Pr Yassongui Mamadou Sékongo, était l'invité de la tribune « Tout savoir sur » du CICG, du mardi 9 juillet 2024, à Abidjan-Plateau. A cette tribune, il a présenté les nombreux avantages pour un donneur de sang, notamment la gratuité d'acquisition du sang pour lui-même, ainsi que pour sa conjointe, ses ascendants et descendants. C'est pourquoi, il encourage tous ceux qui sont aptes à donner leur sang à participer à cette opération vitale. « Nous encourageons les individus remplissant les critères d'âge et de poids (18 à 60 ans et 50 kg minimum) à être des donneurs », a-t-il appelé. Avant de présenter les nombreux avantages pour les donneurs.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↗



CÔTE D'IVOIRE : LANCEMENT D'UNE CAMPAGNE DE VACCINATION DES JEUNES ENFANTS CONTRE LE PALUDISME

Une campagne de vaccination contre le paludisme qui concerne 250 000 enfants âgés de 6 à 23 mois doit débiter en Côte d'Ivoire, dès ce lundi 15 juillet 2024. Dans ce pays, le paludisme est la première cause de mortalité : cette maladie tue quatre personnes par jour, dont trois enfants de moins de 5 ans, selon le Ministère en charge de la Santé. Cette campagne de vaccination vise en priorité les nourrissons, car la mortalité infantile liée à cette maladie est importante. À partir de lundi, ce nouveau vaccin sera inclus dans le programme de vaccination de routine qui comprend déjà 14 autres vaccins.

» VU SUR LE NET

Economie ↗



OR / LA CÔTE D'IVOIRE AUTORISE LA CONSTRUCTION DE LA PLUS GRANDE MINE DU PAYS

Le Canadien Montage Gold a découvert à 350 km de Yamoussoukro un gisement pouvant produire plus de 100 tonnes d'or sur 16 ans. Son exploitation devrait démarrer en 2027, soutenant la croissance de la production ivoirienne d'or observée depuis plus d'une décennie. En Côte d'Ivoire, le Conseil des ministres, du 10 juillet 2024, a adopté deux décrets portant permis d'exploitation pour un gisement d'or dans les départements de Dianra et de Kani. Selon l'Exécutif, le projet Koné sera non seulement la plus grande mine d'or du pays, mais aussi le troisième plus important projet aurifère en Afrique de l'Ouest. Environ 2 500 emplois directs sont attendus au cours de la phase de construction de la mine et 1 000 autres au cours de la phase d'exploitation. Montage Gold, la compagnie canadienne qui détient le projet Koné, devrait en outre mobiliser 19,8 milliards FCFA pour le développement local.



LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNION EUROPÉENNE S'ACCORDENT DANS LE SUIVI DE SES ENGAGEMENTS CLIMATIQUES

En appui au Gouvernement ivoirien pour rehausser la performance climatique de la Côte d'Ivoire et l'accompagner dans le suivi de ses engagements climatiques selon une approche participative et inclusive, l'Union européenne, à travers le projet Transition Bas Carbone, a mis en place un outil d'accompagnement appelé la « FACILITE BAS CARBONE » d'un montant d'environ six cent cinquante-cinq millions de FCFA. Les bénéficiaires de cet accompagnement ont reçu leur chèque, ce jeudi 11 juillet 2024, à Abidjan-Plateau. Cet outil a pour objet d'améliorer la mise en œuvre des Contributions Déterminées au niveau National (CDN) de la Côte d'Ivoire par la déclinaison de ses principes et/ou de son contenu dans les politiques publiques et par la préparation de projets contribuant à sa mise en œuvre.

Culture 

PROMOTION ET PRÉSERVATION DES LANGUES LOCALES : UN FACTEUR D'INCLUSION DE TOUTES LES COUCHES DE LA POPULATION

La prise en compte de nos langues locales dans le Plan National de Développement (PND) est un sujet d'intérêt et interpelle les autorités dans la mise en place de toute politique linguistique devant favoriser l'inclusion de toutes les couches de la population, a déclaré le directeur de la Formation artistique et culturelle, Koffi Tougbo, le jeudi 11 juillet 2024, à Abidjan-Cocody. Il représentait la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, à l'ouverture d'un séminaire de restitution, de réflexion et de sensibilisation sur les actions pour l'intégration des langues locales dans le Programme national de développement de la Côte d'Ivoire initié par la Commission nationale de la Francophonie (CNF).



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE